

# JUSTICIA SOCIAL

Organo de la Agrupación Local del Partido Socialista y Portavoz de la Federación Local U. G. T.

VI Aniversario de la Proclamación de la República

En este 14 de Abril, nos afirmamos más en nuestra fe de rescatar a la República de las garras del fascismo, para orientarla por los cauces de revolución social que anhela la clase trabajadora.

III Epoca - Año VII - Mahón, miércoles 14 de Abril de 1937 - Núm. 27

## VIVA LA REPUBLICA!

### Nuestra verdadera República Social y Revolucionaria

14 DE ABRIL

#### Recuerdos y esperanzas

En este sexto aniversario del advenimiento de la República, nos asaltan multitud de recuerdos.

Recordamos como en aquel 14 de Abril que nos pareció tan lejano, el pueblo con la única fuerza de las urnas, instauró el régimen republicano sin que ni una gota de sangre viniera a enturbiar la grandiosidad de aquel magno acontecimiento.

No hay parto sin dolor; y así nuestra República que vino al mundo de tan fácil manera, sin un sacrificio cuento, sin derramamiento de sangre, llevaba en sí un raquitismo innato, una causa originaria, puesto que no era posible creer que sus enemigos, —muchos y potentes— pudieran conformarse con aquella República que de tan expedita manera se había implantado en España.

Y surgió la candidez de los buenos republicanos y la traición de la jauría ferrouxista que vendió el régimen a sus más encarnizados enemigos, los cuales acechaban desde un principio el momento de cebarse en ella. Y el pueblo, en forcejeo constante, reconquistó la República en las históricas elecciones del 16 de Febrero de 1936, con cuyo resultado vió la reacción, perdidas sus últimas esperanzas.

Y sobrevino la sublevación militar fascista. Tenía que suceder. Se estaba gestando desde el mismo momento en que los enemigos de la República se dieron cuenta de que con un Presidente como Alcalá Zamora, podían obrar a sus anchas para derribarla. No faltaban los españoles traidores, los del straperlo, los militares facciosos, los de Annual y el desastre de Melilla, los que diciéndose republicanos, fueron siempre antes cuarteleteros al servicio del capitalismo y en contra de la clase obrera.

Y este conglomerado fué el que pactó con extranjeros indeseables para abatir al pueblo y repartirse el fruto de su trabajo y de su esfuerzo.

Más el proletariado español se irguió indómito y sintió vibrar el sentimiento de independencia ante tanta osadía y ante tanta perfidia, dando su sangre generosa y aprestándose a defender su patria invadida por toda suerte de mercenarios.

Nueve meses de lucha continua y cruel, nos proporcionan un plantel de enseñanzas y de ejemplos.

De todas las adversidades, ha sabido salir triunfante el pueblo. Y gracias a este valor, a este sacrificio cuento pero redentor, esta fecha del 14 de Abril podemos saludarla con la mejor de las esperanzas.

Con la esperanza de que la República será no solo mantenida, sino encauzada por la verdadera senda de justicia social y emancipación humana que el pueblo anhela ver desde que aquel domingo de Abril de 1931, creyó cándidamente haberla ganado en las urnas.

Las víctimas inocentes, las vidas de nuestros mejores camaradas y el espectáculo de tanto heroísmo y tanto sacrificio son el mejor testimonio y la mayor garantía de que nuestros enemigos pulverizados y eliminados, no podrán intentar jamás destruir ni desvirtuar nuestra República, la República Social y Proletaria.

#### Agrupación de Obreros Metalúrgicos U. G. T.

Esta Agrupación pone en conocimiento de todos los federados que se presenten al concurso para cubrir las plazas de ajustadores y armeros de Artillería, que funciona en su local social una clase preparatoria todos los días a las 5:30 de la tarde, por el competente profesor camarada don Manuel López Iofonte, a la que esperamos la asistencia con puntualidad de los aspirantes que lo deseen.

Asimismo insistimos en la necesidad de que todos los federados pasen por Secretaría de 5 a 7 con el fin de dar los datos indispensables para formar el control y organización de cuadros de trabajo necesarios, dada la trascendencia que encierra la transformación y actividad de nuestra industria siderometalúrgica.

#### Sociedad de Camareros

Se pone en conocimiento de todos los afiliados que esta Sociedad celebrará el viernes día 16 del corriente, empezando a las diez de la noche, asamblea general.

Con el presente anuncio deben darse por enterados todos los afiliados, puesto que no se repartirán convocatorias a los domicilios particulares.

LA DIRECTIVA

#### Junta Local de Abastos

##### VENTA DE CARBÓN VEGETAL

Atendidas las quejas del vecindario, y al objeto de evitar los abusos que se venían cometiendo en la venta del carbón vegetal, esta Junta ha acordado lo que sigue:

1.º Los introductores de carbón lo manifestarán a su entrada en esta ciudad en el fieltro correspondiente, expresando cantidad y el nombre del destinatario.

2.º Queda terminantemente prohibido venderlo al por mayor y fuera de las expendedorías autorizadas para hacerlo.

3.º Las expendedorías lo venderán por medio de vales, en los cuales, se expresará la cantidad.

Mahón 13 de Abril de 1937.—El Presidente, Juan Camps.

#### TEATRO PRINCIPAL

Miércoles 14 Abril

6.º ANIVERSARIO DE LA REPUBLICA

A las 6 de la tarde

Repite de la obra en 3 actos de Quintero y Guillén.

#### SOL Y SOMBRA

En el 2.º acto, actuará un cuadro de flamenco y la niña MARI PILI GUERRA

Encargos en tequilla: Martes de 5 a 7 tarde y miércoles desde las 3.

#### NOTAS DEL DIA

##### «OCHO MESES DE GUERRA RADIA DA»

Este fué el título de la amena conferencia que nuestro camarada Oscar Comellas pronunció el pasado lunes en el salón de la Casa del Pueblo, continuando el ciclo de conferencias organizado por la Agrupación Socialista.

En detallada exposición, el camarada Comellas destacó sus impresiones de la guerra a través de las ondas herizianas durante estos ocho meses transcurridos desde el alzamiento fascista.

Puso de manifiesto la ingerencia extranjera, con abundancia de datos, algunos de ellos interesantísimos. Hizo un estudio de la actitud de las potencias democráticas en el conflicto español para sacar la conclusión de que la política pusilánime de dichas potencias, había sido uno de los principales factores que había retardado la gran victoria del pueblo hispano.

Terminó su notable trabajo anunciando una próxima victoria, torjada con nuestros propios medios, con el empuje de nuestro ejército popular y con el sacrificio del pueblo que con su heroísmo y espíritu de sacrificio, ha sabido exterminar a todos cuantos mercenarios extranjeros intentaron invadir nuestra patria.

Prolongados aplausos coronaron las últimas palabras del camarada Comellas que fué muy felicitado.

El camarada Pons Carreras que presidía el acto, anunció que el lunes próximo tendría lugar otra conferencia a cargo del camarada Martínez, magistrado del Tribunal Popular, y presidente del Tribunal de Urgencia.

Podemos asegurar que existe verdadero interés para escuchar la autorizada palabra de tan distinguido compañero.

#### Comandancia Militar de Mahón ESTADO MAYOR

El día 10 del corriente mes han sido entregadas en esta Comandancia Militar, cuarenta pesetas, recaudadas por las niñas Margarita Baña Martín, de 6 años; Ana María Orfila Marqués, de 5 años y Juanita Orfila Marqués, de 8 años, las cuales postulando por las diversas calles de Mahón, aportaron su grano de arena para el sostenimiento de los Hospitales de esta isla.

Tan laudable acción es digna de elogio, pues demuestra cuán arraigada ha de ser en el día de mañana la fe de nuestros infantiles camaradas de hoy en los postulados de libertad y huir anitarismo, base de una nueva sociedad, más flexible y homogénea que la que los tiranos de ayer vencidos de hoy, nos querían imponer.

Mahón 12 de Abril de 1937.—El Capitán Ayudante, Bartolomé Torres.—Rubricado.

#### ADQUIERA SU CALZADO EN

#### Calzados SURI

Extenso surtido en artículos para señore, caballero y niño

Sección a medida

Plaza España, 27 — MAHON

#### INCISOS

#### «Rojos cundenans»

Las emisoras facciosas están que trinan. Ello se conoce porque los insultos a los marxistas han cobrado una virulencia jamás oída desde Julio acá.

Las emisoras al servicio de los rebeldes, vienen a ser una especie de brújula, por cuyo hilo se saca el ovillo, como diría Sancho.

Es un detalle bien definido que se ha podido comprobar desde el principio de la rebelión.

Cuando los mercenarios fascistas atacan, sus estaciones dulcifican los improperios, si es que pueden resultar «dulce» ningún insulto.

Cuando atacamos nosotros, se ponen negros y rebuscan en su léxico tabernario sacando lo más selecto del repertorio de infamias que les caracteriza.

Cuando cayó Málaga se dedicaron durante unas semanas a dar consejos. Nos decían que nos rindiéramos, que nos respetarían la vida—¡que te crees tu eso!—que Franco no entraba en Madrid porque no le daba la realísima gana y que Mola no tomaba café en la Puerta del Sol, porque estaba organizando cursos de preparación entre sus tropas, seguramente para enseñarlas a correr a cincuenta por hora.

Más, vino la ofensiva republicana y cesaron los consejos y los insultos corrientes que podemos resumir en «asesinos rojos», «judíos herejes», «granujas y ladrones», «perros hambrientos» y otras divertidísimas frasecitas, entre las que no podemos olvidar la de «canalla marxista», hecha célebre por el acreditado borrachín de Queipo, más conocido por «el consuegro del Botas».

Los pobres speakers de Tetuán, Valladolid, Salamanca y demás «paraísos» sujetos a la bota cuarteleta del fascismo, están que muerden. Se conoce que a los «rojos» les ha dado por arrear de lo lindo y los «nacionalistas» han recibido órdenes tajantes de seleccionar los insultos, vomitando únicamente de «canalla» por arriba.

¡Se acabaron las buenas formas!, ha dicho la grey fascista. Con esta gente—decla Radio Burgos—no se puede ser tolerante. Hemos aguardado suficiente tiempo para que reflexionaran y se rindieran. Después de tanto esperar (ya para nueve meses) al cónico de Mola se le acabó la paciencia y ha anunciado que arrasará Vizcaya!

¡Qué espanto! Y el jesuita ex Director General de Seguridad se ha puesto en jarras y con aire de personaje, ha dado orden de atacar y de que sus emisoras desencadenaran una campaña feroz y contundente, al menos a través del hilo radiofónico, puesto que en el campo de batalla se dió la casualidad—para casualidad, desde luego—de que la contundencia ha sido prodigada por los «ignorantes milicianos», teniéndose que ordenar retiradas estratégicas en las que tan hábiles son los generalitos fascistas.

Pero lo que destaca más de toda esa tropa heterogénea, unida circunstancialmente al anuncio de botín, de oro y de productos que únicamente pueden ser del pueblo español, es una emisora de Lisboa cuyo speaker, una señora o señorita—las ondas invisibles no especifican ese detalle—con una vozecita melosa y atiplada, sin estridencias ni gritos como los facinerosos de Burgos o de Salamanca, nos llama todas las noches «rojos cundenans».

No es que la frasecita nos haga precisamente mucha gracia, pero sí que por lo menos resulta interesante y agradable oír un insulto con voz acaramelada y cadenciosa y no con vozarrones antimelódicas como las que dan los energúmenos instalados en las emisoras de por acá.

La señora o señorita lisboeta, nos endilga lo de «rojos cundenans» con el mismo tono que anuncia un callicida infalible, o un vino generoso.

Esta delicadeza de voz que raya en exquisita, nos emociona, nos embarga el ánimo.

La speaker de Lisboa, es por lo visto, como los cómicos malos. No se exaltan ni su ben de tono, si el empresario no les sube previamente el sueldo.

Agradecemos a nuestra speaker de atiplada voz, su naturalidad en el insulto.

La pobre, ya que no tiene más remedio que llamarnos «rojos cundenans» porque así se lo dan escrito en las cuartillas de la diaria emisión, se complace en decirnoslo de la mejor manera que puede, sin gritos intemperantes, ni dando voces terroríficas, como queriendo indicar que ella no entra ni sale en el asunto y que no tiene la menor culpa. Y esto, en estos tiempos de fobia radiofónica, es por lo menos, una delicadeza.

DIÓGENES

El Ejército Popular ha desencadenado una violenta ofensiva en el frente de Aragón, copando la posición facciosa de Tossa.

REDACCION, ADMINISTRACION Y TALLERES:

Rampa Abundancia, 30 - Teléfono, 84

PRECIO: 15 céntimos

## Información Radiotelegráfica

### Impresión del día

#### Ataque violentísimo en la Ciudad Universitaria

Madrid.—Los facciosos que están sitiados en la Ciudad Universitaria, intentaron una salida que les permitiera mejorar su angustiosa situación.

Las fuerzas republicanas repelieron la agresión castigando duramente a los facciosos que tuvieron que repliegarse a sus posiciones otra vez.

Acto seguido y como respuesta, nuestras piezas de artillería desencadenaron un fuego que duró dos horas sobre las indicadas posiciones rebeldes de la Ciudad Universitaria.

Los sitiados sufrieron enormes pérdidas en hombres, pudiendo comprobar nuestros soldados los estragos causados por la artillería.

Después de la alucinada salida que les dirigió el general Miaja, un jefe rebelde contestó que aunque sabían que les esperaban días y días, durarían no se rendirían.

Poco después, sin embargo, se observó que los facciosos habían lanzado en algunos lugares de la Ciudad Universitaria, banderas blancas. Nuestras fuerzas, a pesar de ello, siguieron disparando y comunicaron a los rebeldes que se pasaran en grupos, lo cual no hicieron.

En los demás sectores próximos a Madrid, ha habido relativa tranquilidad.

En la parte Norte de la provincia de Guadalajara nuestras fuerzas han conseguido tras brillantes operaciones, la mejora de las posiciones últimamente conquistadas.

#### Frente Asturias

División Oviedo: Continúa la acción artillera dentro de la capital.

Sectores Escampero: La artillería leal actuó con gran intensidad y acertó sobre algunas posiciones enemigas.

En La Tredia el bombardeo fue intensísimo y eficaz, destruyendo varios parapetos y causando al enemigo muchas bajas vistas.

La artillería enemiga no se atrevió a contestar a nuestras baterías incluído cuando se bombardeó el cruce de la carretera de Escampero.

Se han pasado a nuestras filas un brigada, un cabo, 4 soldados y 2 marineros de la Escuadra.

El cañoneo de nuestra artillería en el cruce de la carretera de Escampero durante buena parte del día no ha sido posible calcular el número de disparos lanzados, pero lo cierto es que la acción de nuestra artillería ha sido de gran eficacia ocasionando muchas víctimas a juzgar por el ir y venir de las ambulancias sanitarias.

El cañoneo sorprendió también a varios camiones enemigos que se encontraban en dicha carretera, destruyendo varios de ellos.

#### Frente vasco

##### Parte de las tres de la tarde

Frente de Guipúzcoa y Burgos, sin novedad.

Frente Alava Vizcaya: En diversos servicios de reconocimiento ofensivo, se ha causado al enemigo muchas bajas, haciéndole nueve prisioneros, entre ellos un alférez y un sargento, y cogiéndole 14 fusiles, 6 cajas de municiones y varias mantas.

Por el sector de D'ans, se han presentado a nuestras filas dos soldados del Regimiento de Bailén.

### Frente de Santander

Se han presentado a nuestras filas un paisano y cuatro soldados artilleros, dos de éstos con armamento.

#### Frente vasco

##### Parte de las diez de la noche

Frente Guipúzcoa: En el sector de Eibar, aumentó la actividad enemiga que hostilizó durante todo el día nuestras posiciones con fuego de artillería, fusil y mortero, siendo contestado en igual forma.

En el sector de Elgueta, se ha registrado ligero fuego de fusil y cañón.

La aviación enemiga ha volado sobre estos sectores, principalmente en plan de reconocimiento, ya que no lanzó más que algunas bombas de mano, que no produjeron efecto.

Frente Alava Vizcaya: Continúa la presión de nuestras tropas sobre las posiciones enemigas de este frente, acercándose de una manera decidida y tenaz, a pesar de la resistencia que se les ofrece, a los objetivos señalados por los mandos.

Son muchas las bajas que se causaron al enemigo, al que, además de los prisioneros y material de guerra, señalados en el parte de la tarde, se le han tomado 4 ametralladoras y 2 fusiles ametralladores.

Frente de Burgos: Intenso duelo de artillería en el sector de Barandin. Fuego de contrabatería en el de Orduña, para acallar a las piezas enemigas que hostilizaban en aquel sector.

#### Parte de la aviación del frente vasco

A las 13:30 varios aparatos de caza nuestros efectuaron servicios de reconocimiento en todo el frente, no habiendo podido por el mal estado del tiempo, hacer observaciones.

A las 14:30 una escuadrilla de cazas desplegó de nuestros aeródromos por tener noticias de la presencia de aviones facciosos sobre Bilbao, encontrándose en el aire con varios aparatos de caza y bombardeo enemigos, los cuales no presentaron combate.

Pero nuestros cazas consiguieron alcanzarles y obligarles a combatir algunos momentos, teniendo la impresión de que un caza enemigo ha quedado seriamente averiado. Los nuestros regresaron a sus bases sin novedad.

A las 17:20 otra patrulla de cazas leales salió a efectuar un vuelo sobre Durango y vio a unos aparatos enemigos, consiguiendo atacar a un trimotor faccioso de bombardeo, disparándole uno de nuestros aparatos unos 1.500 tiros, consiguiendo incendiarlo.

Momentos después comunicaron desde Eibar que un aparato enemigo había caído incendiado en las proximidades de Maravia, tirándose sus cinco ocupantes con paracaídas.

A las 18 horas otra escuadrilla de aparatos nuestros efectuó un vuelo de reconocimiento por todo el frente, regresando sin observar nada de particular.

#### Impresión de la lucha en los frentes del Norte

Bilbao.—En las últimas horas de la tarde de ayer, nuestras tropas atacaron con mucha intensidad por la zona de Urquiola.

El enemigo ha intentado resistir desesperadamente el empuje de nuestros bravos soldados, pero todo ha sido inútil. Los soldados del pueblo se abrieron paso y re-

chazaron la resistencia que el enemigo opuso, arrojándole materialmente, y apoderándose de las posiciones de Fabigar y Sartun, las cuales son consideradas de un alto valor estratégico, puesto que están enclavadas delante de Urquiola.

El enemigo en estas operaciones ha sufrido un duro quebranto. Los cálculos, y aun en sentido moderado, de las bajas que ha tenido, rebasa la cifra de 150 muertos y unos 600 heridos. Además se hicieron bastantes prisioneros, entre ellos un oficial y un sargento.

En la mañana de hoy el enemigo ha realizado en los frentes de Alava un contraataque con el intento de reconquistar las posiciones que ayer le fueron arrebatadas, lanzándose sobre ellas en su conocida táctica de atacar en masa, pues un verdadero torrente humano fue recibido por nuestras heroicas tropas que estaban preparadas, con un intensísimo fuego de fusil y ametralladora, haciéndolo retroceder y obligarlo a efectuar un desordenado repliegue.

Simultáneamente a la acción de la infantería, las baterías leales con sus tiros precisos y eficaces, batió concentraciones de la retaguardia e impidió que éstas llegasen en ayuda de los facciosos.

El contraataque constituyó para el ejército invasor una verdadera carnicería, pues el castigo que nuestros soldados le infligieron ha sido durísimo, no pudiéndose calcular aún el número de bajas, pero que se sabe son elevadísimas.

A última hora de la tarde, los combates en todo el frente de Alava Vizcaya continuaban con gran intensidad.

La moral de nuestros soldados y espíritu combativo son excelentes.

#### Frente Aragón

##### Comunicado de la mañana

En la noche pasada nuestras fuerzas del Sur del Ebro han realizado un golpe de mano sobre la posición facciosa del pueblo de Tossa, donde el enemigo intentó defenderse, siendo reducido por nuestros soldados apoyados por un grupo de dinamiteros.

Se han hecho 9 prisioneros, además de coger numeroso material bélico, víveres y 300 cabezas de ganado.

Es incalculable el número de bajas sufridas por los facciosos. En la zona fortificada de la ermita de Santa Quiteria, queda sitiado un pequeño grupo rebelde que se ha hecho fuerte en un reducho, en el cual será prontamente copado, ya que su situación es insostenible.

##### Comunicado de la tarde

Nuestras fuerzas, a pesar de la intensa lluvia, han desarrollado una intensísima ofensiva, la cual ha dado por resultado el copo de la importante posición rebelde de Tossa.

Se han hecho al enemigo 12 prisioneros, entre los cuales hay 8 soldados, 1 argentino y 3 paisanos, quienes han sido conducidos al cuartel general para evacuar declaración.

Se ha capturado importante botín de guerra al enemigo.

Una compañía de guardias civiles que resistía en las cercanías de la ermita de Santa Quiteria, ha sido dispersada, estando la totalidad de las posiciones en nuestras manos.

#### Aviones facciosos sobre Bilbao

Bilbao.—Esta tarde 4 aparatos rebeldes han volado sobre Bilbao

arrojando algunas bombas que no han producido daños de consideración.

Las baterías antiaéreas funcionaron y se elevó también una patrulla de cazas leales, pero los aviones negros se dieron precipitadamente a la fuga, no sin antes ver como uno de ellos estaba envuelto en llamas.

#### A un kilómetro de Fuenteovejuna

Andújar.—Las fuerzas de la República que operan en este sector, se hallan a un kilómetro de Fuenteovejuna.

Se ha intensificado considerablemente la presión de nuestros soldados y se tiene la seguridad de que dicho pueblo caerá pronto en nuestras manos.

El ala derecha del ejército popular presiona constantemente en la carretera que va a Hinojosa, habiendo mejorado sus posiciones.

#### El puerto de Musel atacado por un buque pirata

Gijón.—El buque pirata «España» ha hecho su aparición por nuestras costas, intentando cañonear el puerto de Musel, logrando disparar 3 cañonazos que no dieron resultado.

Las baterías de costa abrieron fuego contra el buque pirata, obligándole a emprender rápida huida.

#### Una celada que fracasa

Valencia.—Hoy se ha sabido que ayer salió del puerto de Valencia el trasatlántico español «Magallanes», el cual tuvo que regresar ante el peligro de que fuera apresado por buques piratas.

El «Magallanes» marchaba en dirección al Sur, encontrando a un crucero extranjero, el cual le pidió nacionalidad.

Mientras tanto detrás del Cabo San Antonio, dos buques piratas españoles, al parecer, el «Canarias» y el «Balearia», estaban a la expectativa, esperando la ocasión para apresar al trasatlántico español.

Advertida la maniobra por los marinos del «Magallanes», éste viró en redondo, y a toda máquina, regresó sin novedad a Valencia.

#### Una fechoría del «Cervera» y del «Canarias»

Tarragona.—A las 6:10 de la tarde los cruceros piratas «Canarias» y «Cervera» bombardearon Benicarló, Peñíscola y Castellón.

Se sabe que algunos proyectiles cayeron sobre dichas ciudades, pero sin causar daños ni víctimas.

#### Manifestaciones del general Miaja

Este mediodía el general Miaja recibió a los periodistas y les manifestó que nuestros soldados se dedicaban a consolidar y fortificar las posiciones últimamente conquistadas en los sectores del frente de Madrid.

A preguntas de un repórter referente al cañoneo faccioso sobre el casco de la capital, el ilustre general contestó que estos procedimientos rebeldes no son más que una prueba del estado de ánimo en que se encuentran.

#### Decretos de la «Gaceta»

Valencia.—La «Gaceta» en su número de hoy (ayer) inserta una disposición designando a Julián Besteir, al embajador de España en Inglaterra señor Azcárate y don Francisco March, para asistir a las fiestas de la coronación de Jorge VI. Inserta también un decreto de Justicia, según el cual se da estado legal a todas las uniones matrimo-

nial celebradas después del 18 de Julio.

Otra orden disponiendo que la Delegación de Hacienda de Oviedo quede instalada en Gijón y nombrando para regentarla Eduardo Fábregas Vidal.

Ordenando el cese de varios jefes de la Guardia Nacional Republicana.

#### NOTICARIO EXTRANJERO

##### Comentarios al discurso de Baldwin

París.—Los periódicos de izquierda se muestran indignados ante el discurso pronunciado en la Cámara de los Comunes por el jefe del Gobierno inglés Mr. Baldwin.

Consideran los diarios franceses de izquierda que Baldwin, a pesar de sus palabras, ha demostrado y viene demostrando con los hechos, que ha considerado a Franco y sus secuaces como fuerza beligerante.

Madame Tabois, en «L'Ouvre», dice que si los facciosos pudieran llevar a cabo el bloqueo efectivo de Bilbao, sería cosa de pensar si Barcelona podría llegar a verse bloqueada, puesto que parece que Italia quiere desquitarse en el mar de las derrotas sufridas por sus ejércitos de tierra.

##### Sobre la retirada de voluntarios

Londres.—En los círculos italianos de esta capital se deja bien sentido que Italia no tendrá inconveniente en negociar la retirada de voluntarios en España, en la próxima reunión del Subcomité de No Intervención.

En los medios políticos británicos se estiman estas declaraciones en el sentido de que Italia ha dulcificado su actitud después de la derrota sufrida por su ejército en Guadalajara y se indica que ante la presión del ejército del pueblo, el Duce estará dispuesto a negociar con las otras potencias, sobre la retirada de los voluntarios siempre que se le ofrezcan ciertas garantías.

##### La efectividad del control

Burdeos.—Informaciones de la prensa aseguran que el control entrará en vigor y en toda su efectividad, el próximo día 15 del actual (mañana).

##### La proposición de censura contra el Gobierno inglés

Londres.—Sir John Simon ha anunciado que la proposición de censura contra el Gobierno, presentada por los laboristas después del discurso de Mr. Baldwin, será discutida en la sesión de mañana por la tarde.

##### Franco decreta (?)

París.—Noticias de Salamanca indican que el general Pitañá, ha ordenado que las fechas 11 de Febrero y 14 de Abril, aniversarios de la proclamación de la República en España, sean consideradas días hábiles.

##### El match de fútbol Francia-Italia suspendido

París.—En los medios deportivos se comenta con asustoso entusiasmo la suspensión del partido de fútbol que debía efectuarse el próximo domingo entre los equipos nacionales de Francia e Italia.

Esta suspensión es atribuida a la tirantez de relaciones que existen entre Francia e Italia, con motivo de la guerra española y en previsión de que sucedan incidentes en el referido match. La Liga de Fútbol de Francia ha decidido suspenderlo.